
吸引人的仇敌 

 

  

十月我乘火车到西部旅行，在路上我发现了一个现象，分隔田地的树木都是枯死的，

一连好几公里都是这样。刚一开始，我还以为那是遭受了病虫害侵袭的榆树，可是再

仔细看才发现，那些并不是榆树，也没有病虫害的侵袭，树木枯死的原因是常春藤，

我一直认为常春藤是一种很有魅力的植物。它常年青绿，能给阴雨的日子带来生气。

它的叶子色彩斑斓，能给单一的色调增添变化。它的确很美，然而它却是杀树真凶。 

  

有时罪走进我的过道。我明白那是不对的，但是它很美；另外它看上去微不足道，也

不会带来甚么祸害。这就好像树干上缠绕的常春藤幼嫩枝叶，光艳斑驳。我会说：

「这不会有甚么害处，反倒给大树增色不少！」 

  

这正是罪恶做事的方式，它看上去很吸引人，也能让这个世界更「可愛」些，刚一开

始只是那么一点点，我们认为它没有甚么害处，并且希望得到更多。 

  

亲爱的朋友，其实罪恶远不止这么一点点而已。罪恶的来源——撒旦乃是我们灵魂的

仇敌，它用各种各样的诡计，诱惑我们，刚一开始只是给我们一点点，满吸引人的罪

恶，后来就是要尽其所能地把罪恶加在我们身上。最终，就如那些树一样，罪恶完全

胜过我们。希伯来书说到：「容易缠累我们的罪」，实际上，我们不太容易意识到我

们是如何一步步陷入其中的。撒旦何其狡诈，它带给我们的往往是很有吸引力又丰富

多彩的，哎，实际上，我们完完全全被它欺骗了。 

  

那么我们如何才能从这罪恶的权势下得救呢？彼得呼求；「主啊，救我！」（太

14:30）。这是一个非常简短的祷告，然而却是发自肺腑的，主立刻应允了，恳求救主

帮助你，祂不会让你失望。祂能给你喜乐，是真正能够吸引你的，丰盛的，点亮灰暗

的喜乐，永远保守我们有一个喜乐的生命。若是你靠近主耶稣，你可以向祂问道：

「主啊，这是祢所给我的，于我有益的喜乐吗？」 

 



祂必回答你，借着祂的灵，祂必定能够让你敏锐地分辨撒旦的诡计是甚么。凭着我们

自己的力量，我们敌不过撒旦。然而，荣耀的人子已经胜过撒旦，祂的能力能够保守

我们为神所用，为神而活，赞美祂，荣耀祂。 

  

我以前看到的那些树，现在是没有指望了。然而你和我在我们的主救主耶稣基督里面，

却是有荣耀的，不衰残的盼望。为祂名的缘故，让我们把自己更多地交托在祂手里吧。 

 

  

——R.B 
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